

Les rapports avant-garde/masse et les pratiques de «Rouge»

Texte de la tendance minoritaire
soumis au vote pour l'élection
des délégués au congrès.

Extrait du B.D.R. n° 7

LES RAPPORTS AVANT-GARDE/MASSE ET LA PRATIQUE DE « ROUGE »

Ce texte se fixe comme objectif, dans le cadre de la préparation du conseil de lecteurs, la clarification du problème des rapports avant-garde/masse. C'est une clarification qui nous a paru indispensable, étant donné l'ampleur du débat dans l'organisation autour de ces questions, étant donné aussi le flou qui entoure ces problèmes chez nous, le mélange habituel d'affirmations péremptoires et de phrases brillantes, et, surtout, les très nombreuses contradictions qu'on peut relever entre ce qui est dit et ce qui est fait. Aux camarades à qui le texte paraîtra long ou difficile, nous disons : il n'est pas possible de comprendre la nature profonde des erreurs que les militants constatent ici ou là, si nous ne saisissons pas d'abord les problèmes à la racine au niveau de la problématique des rapports avant-garde/masse, de la façon de poser ce problème. C'est cette façon que nous nous proposons d'explicitier ici. Un autre texte suivra immédiatement celui-ci (beaucoup plus court) pour critiquer le texte préparatoire au Conseil des Lecteurs, intitulé *Construire la Ligue pour construire le Parti*, et pour détailler nos positions.

A. PREAMBULE

Un des problèmes qui se trouve au centre de notre pratique actuelle est celui du rapport entre avant-garde/masse. Pour poser ce problème correctement, il faut partir de la place qu'occupe le prolétariat dans les rapports de production capitaliste et,